



#12

Governorbrief
DISTRIKT

1880



Governor 2022/23
Armin Staigis
Governor 2023/24
Sabina Gärtner-Nitsche

Liebe Freundinnen und Freunde in Rotary und Rotaract,

das rotarische Jahr 2022/23 ist wohl für uns alle wie im Fluge vergangen, auch weil es uns fast jeden Tag vor neue Aufgaben gestellt hat in dieser „**Zeitenwende**“. Für mich als Ihr Governor war es anstrengend, aber auch außerordentlich bereichernd. Bei den Clubbesuchen habe ich die rotarische Familie im Distrikt kennen und schätzen lernen und die „**Freundschaft nach innen**“ erleben dürfen. Die „**Hilfe nach außen**“ war durch die Ukraine-Hilfe geprägt. Hier ist im Distrikt und in ganz Deutschland in großer Vielfalt Großartiges geleistet worden. Alle, die daran mitgewirkt haben, können darauf stolz sein. Ich bin einfach nur dankbar. Den Ausdruck großer Dankbarkeit unserer ukrainischen Freundinnen und Freunde habe ich bei meinem Besuch ihrer Distriktkonferenz in Dubno im Juni erfahren dürfen. Unsere eigene Distriktkonferenz haben wir der Thematik des Krieges in Europa und unserer Hilfe für die davon betroffenen Menschen gewidmet, ich glaube, in einer würdigen, angemessenen und weiterführenden Form. Auch dafür bin allen Beteiligten sehr dankbar.

Daran will ich an dieser Stelle noch einmal anknüpfen mit zwei Hinweisen:

- Jetzt liegt die **Studie des Maecenata Instituts** vor, in der die rotarische Ukraine-Hilfe in Deutschland im Zeitraum Februar bis November 2022 analysiert wurde. Ich empfehle diese Studie Ihrer Aufmerksamkeit, auch weil Rotary in Deutschland erstmals oder zumindest seit langem sein Handeln einer unabhängigen Evaluation unterzogen hat. Sie finden die Studie im Anhang zu diesem Brief.
- Wir, die Governor der Crew 2022/23 im deutschsprachigen Raum, haben uns, gemeinsam mit vielen Autoren, in diesen Kriegszeiten „etwas von der Seele“ geschrieben und nun das **Buch „Ukraine – wir helfen“** veröffentlicht.

Großer Dank gebührt dafür dem Herausgeber, Freund Reinhard Fröhlich, Governor Distrikt 1820. Die Teilnehmer an der Distriktkonferenz in Frankenberg/Sa. haben ein Exemplar erhalten. Es kann weiterhin für 12 EUR beim Rotary Verlag erworben werden:

https://rotary.de/mitglieder_service/verlag/programm/?gid=31

Die Ukraine-Hilfe bleibt unser „**Langstreckenlauf**“, solange dieser schreckliche Krieg in unserer unmittelbaren Nachbarschaft andauert – und wohl auch noch lange danach. Das ist und bleibt unsere humanitäre Verpflichtung und wir sollten weiterhin Kondition beweisen, auch wenn es zuweilen schmerzt.

Nach der Flutkatastrophe durch die Zerstörung des Kachowka-Staudamms sind derzeit alle Optionen zur Wasseraufbereitung und medizinischer Hilfe vorrangig. Projekte der Clubs kann der Distrikt weiterhin finanziell unterstützen: an Distriktmitteln stehen derzeit ca. 11.000 EUR, durch einen zugewiesenen Ukraine Response Fund weitere 25.000 USD zur Verfügung.

Ich sage am Schluss meiner Amtszeit allen ein großes Dankeschön für das große rotarische Engagement und die persönliche Zuneigung, die ich erfahren durfte. Ich übergebe den Staffelstab an **Freundin Sabina Gärtner-Nitsche**, eine „24/7“ Rotarierin mit unglaublichem Wissen und Können – und mit einem großen Herzen. Unterstützen Sie Sabina mit aller Kraft in diesem fordernden Amt, darum bitte ich Sie am Schluss und sage „Auf Wiedersehen“

mit herzlichen rotarischen Grüßen
Ihr

Armin Staigis





**Liebe Freundinnen und Freunde in der rotarischen Familie,
lieber Armin,**

52 herausfordernde, anstrengende, informative, interessante und auch schöne Wochen liegen hinter uns – 52 neue Wochen liegen vor uns, von denen wir noch nicht wissen, was sie für uns bereithalten. Eines wissen wir aber doch schon und das hast Du bereits angesprochen, lieber Armin: Wir wissen um den Langstreckenlauf „Ukraine“, in dem wir uns befinden. Wir haben uns Blasen an den Füßen gelaufen, wir haben manchmal Seitenstechen bekommen, aber: wir laufen weiter! Und ich bin stolz und sehr dankbar, dass wir zu diesem Langstreckenlauf angetreten sind und dass wir nicht aufgeben. Dass wir nicht aufgeben, liegt vor allem und besonders an Dir, Armin, der Du uns mit Wissen, Netzwerken und unermüdlicher Arbeit durch Dein Jahr als Governor geführt, gezogen und getragen hast – mein herzlicher Dank gilt Dir und Deiner Frau Brunhilde für dieses aufregende Jahr, in dem ich viel lernen, mich mit vielen Freiheiten und Diskussionen für mein Jahr als Governor warmlaufen und Dir viele Löcher in den Bauch fragen durfte. Genieße den Un-Ruhestand, denn dankenswerter Weise bleibst Du uns in Deiner Funktion als Task Force Ukraine Gesamtkoordinator erhalten, sodass ich die geballte Sachkompetenz bei diesem Thema an meiner Seite weiß. In den nächsten Wochen werde ich nach und nach die Themen vertiefen, die unser kommendes Jahr bestimmen werden: Das Jahresmotto „Create Hope in the World“, das Schwerpunktthema mentale Gesundheit, die Kooperation mit dem Grünen Band Deutschland unter der Überschrift „Umweltschutz“ und natürlich der Kampf gegen die Kinderlähmung „End Polio Now“.

Ich freue mich auf die gemeinsame Zeit, die nun vor uns liegt, auf die Clubbesuche bei Ihnen, liebe Freundinnen und Freunde, aber vor allem auf das Zuhören bei unseren Begegnungen. Dieses neue rotarische Jahr wird wieder eine Herausforderung für uns alle sein, auch schon deswegen, weil ich neben meiner Aufgabe als Governor weiterhin voll berufstätig bleiben werde – ich bitte deshalb schon heute um Verständnis, wenn meine Reaktionen auf Ihre Anfragen nicht ganz so schnell erfolgen wie erhofft. Es ist mir ein Anliegen aufzuzeigen, dass das Amt der Governor mit dem Berufsleben zu vereinbaren ist und dass sich Past Präsidentinnen und Past Präsidenten aufgerufen fühlen dürfen, eine Kandidatur als Governor ins Auge zu fassen, obwohl oder gerade weil der Beruf den Terminkalender mit bestimmt. Mit einem guten Team – und das habe ich mit unserem Distriktbeirat – ist vieles möglich. Freuen Sie sich mit mir auf die vor uns liegenden 52 Wochen, bleiben Sie gesund und zuversichtlich und vergessen Sie bei allem nicht: Enjoy Rotary!

Ihre

Sabina Gärtner-Nitsche



DISTRIKTKONFERENZ 1880

und 2232 (Ukraine)

für das Clubjahr 2022/23 am 16./17. Juni 2023

in Lichtenwalde und
Frankenberg/Sachsen



Distriktkonferenz 2232 in Dubno/Ukraine



Distriktkonferenz 2232 in Dubno/Ukraine

